
令和６年２月県議会定例会質問（一般）要旨 （３月４日）

４－１

日 本 共 産 党 ５８番 神 山 悦 子

要 旨 答 弁 者 担 当 課

一 能登半島地震と災害対策について

１ 洋式トイレやキッチンカー、段ボールベッドなど、避難 危機管理部長 災 害 対 策 課

所環境の改善について、市町村と連携して取り組むべきと

思うが、県の考えを尋ねたい。

２ 女性の視点を取り入れた避難所運営等の災害対応に取り 〃 〃

組むべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

３ 公立学校の体育館へのエアコン設置を促進すべきと思う 教 育 長 教 育 庁

が、県教育委員会の考えを尋ねたい。

４ 木造住宅の耐震化を促進するため、市町村が行う改修補 土 木 部 長 建 築 指 導 課

助への支援を拡充すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

５ 被災者生活再建支援金について、支給上限額の引上げと 危機管理部長 災 害 対 策 課

対象の拡大を行うとともに、県の負担をなくし全額国庫負

担とするよう国に求めるべきと思うが、県の考えを尋ねた

い。

二 原発問題について

１ 志賀原発、柏崎刈羽原発、女川原発など、全国の原発ゼ 企画調整部長 エネルギー課

ロ・再稼働中止を国に求めるべきと思うが、県の考えを尋

ねたい。

２ 東京電力に対し、廃炉作業における人為的ミスが発生し 危機管理部長 原子力安全対策

ないよう、設備面のシステム開発や東京電力自身が現場の 課

責任を負う体制の構築を求めるべきと思うが、県の考えを

尋ねたい。



４－２

要 旨 答 弁 者 担 当 課

３ 作業員への被ばくや高濃度汚染水漏れの重大トラブルを 危機管理部長 原子力安全対策

踏まえ、ＡＬＰＳ処理水の海洋放出中止を国に求めるべき 課

と思うが、県の考えを尋ねたい。

４ 避難指示区域等における医療・介護保険の利用料や保険 保健福祉部長 国民健康保険課

料等の減免措置を継続するよう国に求めるべきと思うが、 高 齢 福 祉 課

県の考えを尋ねたい。

５ 帰還困難区域の家屋の除染について、住民が希望する場 避難地域復興局 避難地域復興課

合は、帰還の有無にかかわらず実施するよう国に求めるべ 長

きと思うが、県の考えを尋ねたい。

６ ふくしま復興再生道路において、全体事業費が１００億 土 木 部 長 道 路 整 備 課

円を超える工区の数について尋ねたい。

７ 大規模な開発を伴う再生可能エネルギーの導入を規制す 企画調整部長 エネルギー課

る条例を制定すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

８ 地産地消や自家消費を目的とした再生可能エネルギー導 〃 〃

入への支援を拡充すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

９ 技術面やコスト面で課題のある水素の利活用は推進すべ 〃 〃

きでないと思うが、県の考えを尋ねたい。

１０ 県内の石炭火力発電所の廃止を事業者に求めるべきと 〃 〃

思うが、県の考えを尋ねたい。

三 県民の暮らし応援について

１ 消費税率５パーセントへの減税を国に求めるべきと思う 総 務 部 長 財 政 課

が、県の考えを尋ねたい。

２ 適格請求書等保存方式、いわゆるインボイス制度の中止 商工労働部長 経 営 金 融 課

を国に求めるべきと思うが、県の考えを尋ねたい。



４－３

要 旨 答 弁 者 担 当 課

３ 県内企業への人材の確保・定着を図るため、岩手県や山 知 事 雇 用 労 政 課

形県のように賃金引上げへの支援を行うべきと思うが、知

事の考えを尋ねたい。

４ 保健師や土木職等の技術職員を増員すべきと思うが、県 総 務 部 長 行 政 経 営 課

の考えを尋ねたい。

５ 公立小中学校の給食費の無償化等を実施する市町村への 教 育 長 教 育 庁

補助を県として実施すべきと思うが、県教育委員会の考え

を尋ねたい。

６ 県立高等学校における一人一台端末は保護者負担ではな 〃 〃

く、無償貸与とすべきと思うが、県教育委員会の考えを尋

ねたい。

四 食料自給率について 農林水産部長 農 林 企 画 課

食料・農業・農村基本法の改正に当たり、食料自給率を掲

げ、目標を引き上げるよう国に求めるべきと思うが、県の考

えを尋ねたい。

五 県内の地域公共交通の整備について 生活環境部長 生 活 交 通 課

１ 市町村が行う生活交通対策のための補助制度を抜本的に

拡充すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

２ バス路線を維持するため、運転手確保の支援が必要であ

ると思うが、県の考えを尋ねたい。

３ 乗客の安全性確保に課題があるライドシェア導入は中止

すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。



４－４

要 旨 答 弁 者 担 当 課

六 医療・介護制度の充実強化について

１ 医師の働き方改革も踏まえ、更なる医師の確保に取り組 保健福祉部長 医療人材対策室

むべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

２ 利用者の負担増などの改悪につながる介護保険制度の見 〃 高 齢 福 祉 課

直しを中止するよう国に求めるべきと思うが、県の考えを

尋ねたい。

３ 訪問系サービスに係る介護報酬について、引下げを中止 〃 〃

し、大幅な引上げに向けて介護保険の国庫負担を増やすよ

う国に求めるべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

七 教育の充実について 教 育 長 教 育 庁

１ 県独自に正規教員を増員すべきと思うが、県教育委員会

の考えを尋ねたい。

２ ３０人学級を公立小中高等学校の全学年に拡大すべきと

思うが、県教育委員会の考えを尋ねたい。

３ 公立学校において、スクールカウンセラー及びスクール

ソーシャルワーカーの増員を図るべきと思うが、県教育委

員会の考えを尋ねたい。

八 人権・ジェンダー平等及び包括的性教育について

１ 県としてパートナーシップ・ファミリーシップ制度の条 生活環境部長 男 女 共 生 課

例を制定すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

２ 公立学校において、発達段階に応じた包括的性教育を行 教 育 長 教 育 庁

うべきと思うが、県教育委員会の考えを尋ねたい。


